

El puercoespín tropical una especie en peligro de extinción

JUAN D. ROBLES
COYUCA DE CATALÁN, GRO.

El puercoespín tropical (*Coendou mexicanus*) es una especie endémica de México, habita por el Pacífico en zonas costeras desde Guerrero hasta San Luis Potosí hasta llegar a Yucatán se ubica en bosque subtropical subcaducifolio y tropical caducifolio.

Su principal característica es que dispone de un sistema de púas que resurgen entre su pelaje que viene a ser su principal mecanismo de defensa, tiene un rostro parecido a los castores, pero el puercoespín es de hábitos nocturnos y trepa árboles, sin embargo, es de lentos movimientos y casi siempre se la pasa solo, excepto en temporada de apareamiento (en 15 días).

Su lentitud es su principal defecto para que sus depredadores puedan cazarlo de noche como las lechuzas, zorros y serpientes de gran tamaño, o bien el ser humano que viene a ser su mayor depredador.

Su vista es pobre de día por eso casi siempre se la pasa durmiendo, cuenta con garras para escarbar y de alguna manera las usa también para defenderse, pero la invasión de su hábitat por parte del ser humano por actividades agrícolas o ganaderas, ha venido a llevarlo al borde la extinción, pues resulta muy difícil observarlo en su entorno natural, según datos de la Comisión Nacional para el Conocimiento y el Uso de la Biodiversidad (Conabio), lo tiene catalogado como especie en peligro.

Se alimenta de bayas,

de corteza de árboles, hojas, de hierba, frutos, pero principalmente de corteza, ya que dispone de dos poderosos dientes que se regeneran de manera constante, pues al igual que los castores acuáticos, le gusta comer madera.

El beneficio que aporta a la naturaleza, es que mantiene los árboles sanos al cortar ramas excesivas, además sus madrigueras, son utilizadas por otros animales y aves, así que también es un buen constructor de la naturaleza.

Como podemos observar, todos los animales cumplen una función en el hábitat, el problema viene cuando el hombre llega a invadir ese espacio y lo transforma de forma irracional, me despidió de ustedes no sin antes desearles un excelente fin de semana familiar.



La Red Digital de Educación Cívica y Participación Ciudadana

es una estrategia de monitoreo permanente de indicadores sobre la cultura cívica de las niñas, niños y adolescentes que cursan educación básica y media superior. Las escuelas integrantes de la Red aplican mensualmente una encuesta que mide habilidades y competencias sobre los siguientes temas:

1. Ejercicio responsable de la libertad (octubre).
2. Conocimiento y cuidado de sí mismo/a (noviembre).
3. Sentido de pertenencia y valoración de la diversidad (febrero).
4. Convivencia pacífica y solución de conflictos (marzo).
5. Sentido de justicia y apego a la legalidad (mayo).
6. Democracia y participación ciudadana (junio)

¿QUIERES CONOCER MÁS SOBRE LOS RESULTADOS?, PULSA AQUÍ:



IEEM Oficial



800 712 43 36
opción 3 del menú (número telefónico)

7227849978
línea de mensajería instantánea en WhatsApp

dpc@ieem.org.mx
correspondientes al Centro de Orientación Electoral